
  LIBERO CONSORZIO COMUNALE DI RAGUSA 

 

                                           Verbale Riunione Straordinaria del 27.03.2023 

 

Il Giorno 27 del mese di marzo, alle ore 10,00 si e’ tenuta la riunione del Comitato Unico di 

Garanzia, avente ad oggetto  il seguente o.d.g: 

1. Report annuale sulla condizione dei dipendenti, ai sensi della Direttiva n°2 del 2019. 

2. Varie ed eventuali. 

Alle ore 10,30 risultano presenti: 

1. Cirnigliaro Giuseppe 

2. Dimartino Giovanna ( in collegamento online) 

3. Malandrino Antonella  

4. Mezzasalma Francesca 

5. La Terra Maria   

6. Scribano Giovanna  

7. Spata Carmelo 

8. Tummino Biagio  

Presiede la seduta la dr.ssa Giuseppina Distefano, Presidente del CUG. 

Risulta presente la segretaria verbalizzante signora Maria La Terra. 

Alle ore 10,30, constatato il numero legale per la validità della seduta, si dà avvio ai lavori. 

La Presidente comincia il suo intervento, con la trattazione del primo punto all’o.d.g., riguardante 

la relazione sulla condizione del personale. Si tratta di un adempimento previsto dalla Direttiva 

della Presidenza del Consiglio dei Ministri del 4 marzo 2011 e integrata dalla Direttiva n°2 del 2019 

della Presidenza del Consiglio dei Ministri- Dipartimento Funzione Pubblica e Dipartimento Pari 

Opportunità, con scadenza il 30 marzo 2023.  Nella prima parte, vi e’ predisposto un format rigido, 

la cui realizzazione e’ affidata all’ Ufficio Personale, che  ha presentato un report  sulla situazione 

del personale al 31.12.2022, nel quale sono riportate  varie tabelle contenenti dati suddivisi per 

fasce di età, categorie, genere,etc. 

 Nella seconda parte invece si fotografano i risultati raggiunti e le azioni da realizzare.  



Le finalità sono la realizzazione delle parità e pari opportunità, il benessere organizzativo e il 

contrasto di qualsiasi forma di discriminazione e di violenza morale o psichica. 

Un’ altra parte del report riguarda la adozione del POLA ,che sta interessando il 12% del personale. 

Ma, su questa strada, si deve proseguire in modo  da inserire nel lavoro AGILE  quante piu’ attività 

possibili, nell’ambito di quelle svolte dalla Amministrazione. 

La Presidente ribadisce  che il lavoro Agile deve essere incrementato, mettendo a disposizione 

anche  attrezzature personali. 

Biagio Tummino risponde di essere a conoscenza di dipendenti di ditte private, che fanno 

smartworking a Lisbona, mentre la sede dell’ Azienda e’ a Parigi. La Presidente risponde che, anche 

in altri paesi del mondo, analoghe esperienze sono tutte positive. 

Interviene la dott.ssa Dimartino, che condivide le istanze di Biagio Tummino e vorrebbe 

partecipare al potenziamento dei modi di applicazione del Lavoro AGILE. Riguardo la 

programmazione di attività ed eventi, ha chiesto ai partecipanti del proprio gruppo di lavoro di 

sottoporre delle proposte.  Un’ altra idea riguarda il collegamento al Portale CUG Ministeriale:  e’ 

una piattaforma  dove  ci si puo’ mettere in contatto con i CUG di tutta Italia e   da cui si possono 

attingere tante informazioni e allo stesso tempo inserire le proprie  attività. 

La Presidente afferma che una delle iniziative, potrebbe essere la funzione di supporto  che il CUG 

provinciale potrebbe fornire  agli altri CUG degli enti comunali.  Inoltre, si potrebbe fare una 

giornata formativa da proporre a tutto il personale, anche su indicazioni degli studi effettuati dalla 

professoressa Palidda, che ha fatto una ampia disamina sul personale dipendente. 

La Presidente interviene dicendo che vi sono dei cambiamenti in atto: la presenza femminile o 

maschile deve essere uguale nei luoghi di lavoro, ma l’affermazione nel campo del lavoro  dipende 

anche dalle qualità  dalla singola persona.  

Biagio Tummino interviene dicendo che la possibilità del Lavoro Agile deve essere data a tutti:  

inoltre, la gratificazione del  personale non puo’ essere ridotta al premio incentivante da parte dei 

Dirigenti. Molti  dei dipendenti sono in una posizione di disagio. 

La Presidente sottopone la relazione del CUG sulla situazione del personale del Libero Consorzio 

Comunale di Ragusa, alla approvazione dei componenti, che  esprimono  parere favorevole all’ 

unanimità. 

La seduta si chiude alle ore 11.15. 

La Presidente 

Dott.ssa Giuseppina Distefano 

 

 


